

DIARIO

DE PALMA

del Domin. 28 de

Noviembre 1813.



1.º de Adviento. S. Jayme de la Marca.

HORAS.	TERMOMETR.	BAROMETRO.	VIENT. Y ADMOSF.
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 2 l	S. cubierto.
12 del dia.	13 grad.	28 p. 2 l	E. nubes.
5 de la tarde.	13 grad. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l	SE. sereno.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Se sabe con seguridad que los franceses se han retirado de Italia, la qual está ya ocupada por los austriacos mandados por Archi-duque Carlos.

Copia de una carta del príncipe Bernadotte al emperador Napoleon.

Mientras que V. M. obró contra mí directamente, por sí ó por agentes, no debia oponer sino serenidad, y silencio; pero en el dia que la nota del duque de Bassano á Mr. Ohsson intenta encender entre mí y el rey la misma tea de la discordia que facilitó á V. M. la entrada en España, rotas todas las relaciones ministeriales, me dirijo á V. M. para recordarle la conducta leal y franca de la Suecia en tiempos aun mas críticos.

A las comunicaciones que Mr. Signeul fue encargado de hacer por orden de V. M., el rey mandó responder que la Suecia, convencida de que había perdido la Finlandia por vuestra culpa, jamás podría creer en vuestra amistad, sino le hacíais dar la Noruega, para recompensarla del mal que vuestra política le había hecho.

Por todo lo que en la nota del duque de Bassano es relativo á „la invacion de la Pomerania y la conducta de los corsarios franceses” los hechos hablan, y comparando las fechas se juzgará, Señor, si tiene razon V. M. ó el gobierno sueco.

Ya se habían apresado las embarcaciones suecas, y puesto en prision mas de 1000 marineros, quando el gobierno se vió en la necesidad de arrestar un pirata que con pabellon frances venia á nuestros puertos á sacar nuestros barcos, é insultar nuestra confianza en la fé de los tratados.

El duque de Bassano dice que V. M. no ha provocado la guerra, y sin embargo, Señor, V. M. ha pasado el Niemen á la cabeza de 40000 hombres.

Desde el momento que V. M. se internó en el corazon de la Rusia ya no era dudoso el éxito. El emperador Alexandro, y el rey ya en el mes de Agosto previeron el fin de la campaña y sus inmensos resultados.

Todas las combinaciones militares aseguraban que V. M. quedaria prisionero. Habeis escapado á este peligro, Señor; pero vuestro ejército, la flor de la Francia, de Alemania y de Italia, ya no existe. Allá han quedado sin sepultura los valientes que salvaron la Francia en Fierus, que vencieron en Italia, que resistieron en clima ardiente de Exipto, y que fixaron la victoria baxo vuestros estandartes en Marengo, Austerlitz, Jena, Halle, Lubek, Friedland &c. &c. Enternézcase vuestro corazon á la vista de un quadro tan horrible, y si se necesita mas para moverle, acordaos de la muerte de mas de un millon de franceses, sacrificados en el campo de honor, víctimas de las guerras que V. M. ha emprendido.

¡V. M. invoca sus derechos á la amistad del rey! Per-

mítaseme recordar á V. M. el poco valor que le ha dado en un tiempo en que la reciprocidad de sentimientos hubiera sido muy útil á la Suecia. Quando el rey despues de haber perdido la Filandia escribió á V. M. suplicándole conservase á la Suecia las islas de Aland, vuestra contestacion fué: *recurrid al emperador Alexandro; es grande y generoso*; y para completar vuestra indiferencia hicisteis insertar en un diario oficial en el momento de mi partida para la Suecia (Monitor de 21 de Setiembre de 810 núm. 264) que habia un interregno en el reyno, durante el qual los ingleses hacian impunemente su comercio.

El rey se separó de la coalicion de 1793, porque esta coalicion pretendia dividir la Francia, y no queria tener parte en la desmembracion, de esta bella monarquía. Movióle á esta resolucion, monumento de su gloria política, tanto su afecto al pueblo frances, como la necesidad de cicatrizar las llagas del reyno. Esta conducta sábia y virtuosa, fundada en el derecho que todas las naciones tienen de gobernarse por sus leyes, por sus usos y por su voluntad le sirve de norma en su actual política.

Vuestro sistema, Señor, quiere prohibir á las naciones el ejercicio de los derechos que han recibido de la naturaleza, de comerciar entre sí, de auxiliarse, de coresponderse y vivir en paz; y sin embargo la existencia de la Suecia depende de la extension de sus relaciones mercantiles, sin las que no puede subsistir.

Lejos de ver en la conducta del rey una mutacion de sistema, el hombre ilustrado é imparcial no hallará sino la continuacion de aquella política justa y constante, que desplegó quando se reunieron los soberanos contra la libertad de Francia, y que es observada con energía en un tiempo en que el gobierno frances conspira contra la libertad de los pueblos y de los soberanos. (Se continuará.)

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Campo de Viriato 1.º de Noviembre. = Esperamos, segun todas las demostraciones que vemos, que luego que el tiempo se sosiegue algun tanto adelantaremos considerablemente nuestra linea.

En solos dos dias han pasado los ingleses 56 piezas, habiendo entrado en Francia por la parte de Roncesvalles mas de 60 caballos de los aliados.

Aquí no se duda ya que en París ha habido una fuerte revoltija, en la qual ha sido asesinado el general Sabarí, director general de policía, bien conocido entre nosotros por la infamia cometida con nuestro amado monarca.

Irun 22 de Octubre.—Tienen los franceses en toda la línea 4500 hombres con los 60 conscriptos que han recibido y las guardias nacionales: su caballería compondrá 500 caballos medianos, repartidos por Bayona en 4 leguas de distancia.

Barbastro 26 de Octubre.—El 11 á las quatro de la mañana empezó el fuego, y sigue hoy con la mayor viveza, contra el castillo de Monzon; y á pesar de su situación ventajosisima, la cortedad de su guarnicion da fundadas esperanzas de que se rendirá muy en breve.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Maura en 30 dias el Capitan Basilio Teodoro otomano de la polacra Minerva con trigo.

De Mahon en 3 dias el patron Juan Ferragut mallorquin del javeque Antonio con duelas y cueros.

De Mahon en 3 el patron José Seguer mallorquin con 10 pasajeros, trigo, y avas.

De Callarí en 5 dias el Capitan Pedro Campo dosio, de la polacra vellarmen con 16 pasajeros, en lastre.

De Vinaros en 5 dias el patron Lorenzo Frayre catalan del laud San Antonio con un pasagero y vino.

De Areñys en 2 dias el patron José Martí catalan de la Bergantina el Santo Cristo con 6 pasajeros, vino, cáñamo, sardina y balija.

Impreso. Carta veinte del *Filósofo Rancio*, se hallará en la imprenta de Felipe Guasp delante la Carcel.

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp: año de 1813.